

sozialistischen Gesellschaft und durch gezieltes Hineinwirken in die DDR ist der Gegner bestrebt, für sein Vorgehen Ansatzpunkte im Innern der DDR zu erzeugen, vorhandene zu erhalten und nach Möglichkeit zu erweitern.

An in der DDR real existierende soziale Bedingungen anknüpfend, sie so seinen Plänen und Zielen dienstbar machend, indem er sie mißbraucht bzw. objektiv nicht vorhandene Bedingungen Bürgern der DDR als solche suggeriert, versucht der Gegner einen zersetzenden ideologischen Einfluß insbesondere auf die Arbeiterklasse auszuüben, das Vertrauensverhältnis der Bürger der DDR zur Partei der Arbeiterklasse sowie zum sozialistischen Staat zu untergraben und letztlich unter Nutzung solcher Bedingungen feindlich-negative Einstellungen hervorzurufen, ausprägen und zu festigen sowie deren Umschlag in feindlich-negative Handlungen zu bewirken. Unter diesen Umständen erlangt die Aufdeckung, Beseitigung, Neutralisierung bzw. Einschränkung der Wirksamkeit jeglicher durch den Gegner mißbrauchbarer Ansatzpunkte im Innern der DDR in der politisch-operativen Arbeit des MfS zunehmend Bedeutung und erfordert mehr denn je die weitere Ausprägung der gesamtgesellschaftlichen und -staatlichen Verantwortung für die allseitige Gewährleistung der staatlichen Sicherheit.

Prinzipiell ist davon auszugehen, daß Einstellungen und Handlungen ihre objektive Grundlage in den materiellen und ideellen Lebensbedingungen der Menschen haben und letztlich Ausdruck dieser Lebensbedingungen sind. Die Menschen der sozialistischen Gesellschaft leben zwar hauptsächlich unter den Bedingungen der erfolgreichen Gestaltung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft, andererseits aber auch unter denen der ständigen Konfrontation mit dem Imperialismus in der internationalen Klassenauseinandersetzung. Sie sind also neben den primären Wirkungen der sozialistischen Entwicklung auch den Wirkungen des offiziell und subversiv gegen den Sozialismus tätigen Klassengegners auf sich und die ganze Gesellschaft ausgesetzt, wobei der Gegner nicht nur seine ohnehin gegebenen Einwirkungsmöglichkeiten einsetzt, sondern auch die weltoffenen